

BASISPRESSETEXT 2018

„Bodenseegärten – Eine Reise durch die Zeit“ wächst

5 neue Gärten mit dabei aus 3 Ländern

Das milde Klima der Bodenseeregion hat Gärtnern schon immer in die Hand gespielt. Inmitten der vom blauen See und grünen Ufern geprägten Landschaft entstanden über die Jahrhunderte aussichtsreiche Parks und liebevoll gehegte Gärten. Das Netzwerk „Bodenseegärten - Eine Reise durch die Zeit“ lädt dazu ein, die schönsten Gartenanlagen rund um den See zu entdecken und gleichzeitig Spannendes über die Geschichte des Gartenbaus in der Region zu erfahren. Der grüne Verbund wächst stetig und wird noch internationaler. Gleich drei Länder umfassen die Bodenseegärten neu in 2018. Die fünf Neumitglieder sind: die Stadt Bregenz mit ihren Gärten (AT), der Arzneiheilpflanzengarten von VitaPlant in Uttwil und der Heilpflanzengarten von REGENA in Tägerwilen (CH), der Hofgarten von Schloss Messkirch sowie der Park der Villa Rosenau in Konstanz (DE).

Rings um den Bodensee zeigt sich die gesamte Gartenbaugeschichte Europas. Von der Steinzeit über die Antike und das Mittelalter bis ins 19. Jahrhundert und weiter in die Gegenwart kann der Besucher sie hautnah erleben. Dabei braucht er kaum Distanzen zu überwinden. Und wenn er möchte, reist er einfach per Schiff, Bus oder Bahn von Garten zu Garten.

Fünf neue Gärten in 2018

Der Arzneipflanzengarten der VitaPlant AG in Uttwil zeigt eine umfassende Sammlung an Heilpflanzen und lädt direkt am Bodenseeradweg zum Verweilen ein. Der harmonische Firmengarten der REGENA AG in Tägerwilen verbindet die Arzneipflanzen mit dem Firmengebäude. Eine gelungene Umsetzung der wörtlichen „Work-Life-Balance“. Ein Hofgarten nach barockem Vorbild ist bei Schloss Messkirch zu finden. Ein Park mit Blick auf Konstanz und die Schweizer Berge lädt im KWA Parkstift Rosenau zur Entspannung ein. Und mit der Stadt Bregenz und deren Gärten erweitern sich die Bodenseegärten um ein drittes Land.

Individuelle Entdeckungen

Gästen stehen Tourenvorschläge für individuelle Gartenzeitreisen – sei es mit dem Schiff, dem Rad oder mit Bus und Bahn – zur Verfügung. Auch eine von Radweg-Reisen angebotene individuell buchbare Pauschalreise gibt es. Sie führt zu vielen teilnehmenden Bodenseegärten und dauert rund sechs Tage. Am westlichen Bodensee kann Gartengeschichte auf eigene Faust und vier Routen mit je maximal 30 Kilometern „erfahren“ werden. Radler erhalten dabei nicht nur spannende

Verein Bodenseegärten
Schloss Arenenberg
CH-8268 Salenstein

Ansprechpartner Medien
PR2 Petra Reinmüller
Public Relations
Petra Reinmüller /
Katja Angermaier
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz

T +49 7531 369 37 10
F +49 7531 639 37 22
info@pr2.de  www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)

Garteneindrücke. Ein Erlebnis-Angebot der Insel Mainau ermöglicht Gartenfans zudem, einen Tag lang (oder auf Wunsch auch länger) in die Rolle eines „Mainau-Gärtners“ zu schlüpfen. Für Kinder bietet die Grüne Schule auf der Insel Mainau „Kids Gardening“ zu bestimmten Daten an.

Grüne Gruppenangebote

Gruppen ab 20 Personen können eine Mittelaltertour und eine Gegenwartstour zu Schloss- und Villengärten bei „art cities Reisen“ buchen. Auch Erlebnis-Bausteine mit besonderen Angeboten für Gruppen und individuell reisende Gäste können unkompliziert gebucht werden.

Informationen zu allen Angeboten finden sich in der Broschüre zu den „Bodenseegärten“ und auf der Website www.bodenseegaerten.eu.

Kontakt: Verein Bodenseegärten, Schloss Arenenberg, 8268 Salenstein, Tel. +41 58 345 74 27, info@bodenseegaerten.eu, www.bodenseegaerten.eu.

Weitere Informationen zum Bodensee: www.bodensee.eu/presse

Verein Bodenseegärten
Schloss Arenenberg
CH-8268 Salenstein

Ansprechpartner Medien
PR2 Petra Reinmüller
Public Relations
Petra Reinmüller /
Katja Angermaier
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz

T +49 7531 369 37 10
F +49 7531 639 37 22
info@pr2.de  www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)

EVENTS

Schöne Gartentermine in 2018

Blütenzauber der Bodenseegärten: 08.-10. Juni

Lange Nächte der Bodenseegärten: 07.-09. September

www.bodenseegaerten.eu/langenacht

13. Gartentage Lindau: 4. bis 6. Mai 2018, www.gartentage-lindau.de

Gräfliches Inselfest, Insel Mainau: 21.05. bis 03.06.2018, www.mainau.de

09. September, Kaiserliches Gartenfest auf Arenenberg, ww.napoleonmuseum.ch

Serviceteil

Wer ist mit von der Garten-Partie?

Der Park der Insel Mainau und die Insel Reichenau sind die prominentesten Beispiele für Gartenkultur am Bodensee. Das Netzwerk präsentiert darüber hinaus die barocken Parkanlagen der Schlösser Meersburg und Salem, den Pücklerschen Landschaftspark rund um Schloss Arenenberg und den Englischen Park von Schloss Wartegg am schweizerischen Bodensee, die Heilpflanzenwelt von A.Vogel in Roggwil oder die Gärten des ehemaligen Kartäuserklosters Ittingen im Thurgau. In Lindau und Überlingen führen Gartenkulturpfade zu den schönsten Villengärten oder Grünanlagen dieser Orte. Der Seeburgpark in Kreuzlingen, der Bibelgarten in Meersburg, der Stadtgarten Singen, das Gartendenkmal Stiegeler Park Konstanz und das Parkhotel St.Leonhard Überlingen runden das Angebot als Neumitglieder ab. Thurgau Tourismus vertritt als Ganzes den Gartenkanton Thurgau. Auch steinzeitliche Gärten, wie die archäobotanischen Gärten in Frauenfeld und Hemmenhofen, sind

Teil des Verbunds. Verträumte Privatgärten, deren Pforten sich beim Garten-Rendezvous am westlichen Bodensee für Besucher öffnen, Obstbaumwiesen rund um den See und Museen sind dabei die Bindeglieder zwischen den öffentlichen Gärten und Parks.

Arenenberg, März 2018

Verein Bodenseegärten
Schloss Arenenberg
CH-8268 Salenstein

Ansprechpartner Medien
PR2 Petra Reinmöller
Public Relations
Petra Reinmöller /
Katja Angermaier
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz

T +49 7531 369 37 10
F +49 7531 639 37 22
info@pr2.de  www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)